

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Express

### INCIDENTS DE FRANCEVILLE : LE PARQUET OUVRE UNE ENQUÊTE

Réagissant aux incidents qui ont émaillé, dimanche dernier, le meeting politique du président du Rassemblement pour la patrie et la modernité (RPM), Alexandre Barro Chambrier, par ailleurs candidat à l'élection présidentielle du 26 août 2023, le procureur de la République adjoint près le tribunal de Franceville a fait une déclaration que nous publions in extenso ci-dessous.



Photo: Nadège Ontounou/L'Union

"Dans la journée de dimanche 23 juillet 2023, aux environs de 17 heures, le Parquet de la République a été informé que des actes de violence, de destruction et de dégradation des propriétés mobilières et immobilières d'autrui venaient d'être perpétrés au cours d'une rencontre organisée par un candidat à l'élection présidentielle, au sein d'un complexe commercial situé au quartier centre, à Franceville. Immédiatement, une enquête judiciaire a été ouverte par le Parquet aux fins de rechercher les présumés auteurs et instigateurs desdits actes qui seraient constitutifs d'infractions prévues et punies par les articles 230 et 333 du code pénal. D'ores et déjà, le Parquet de la République condamne avec la plus grande fermeté ces agissements qui troublent l'ordre public; il recommande à tous les citoyens et citoyennes de faire montre de civisme, de retenue et de responsabilité en cette période électorale. Je vous remercie."

### MAJORITÉ : LE COLLECTIF 2K23 APPELLE À SOUTENIR ALI BONGO ONDIMBA



Photo: AEE

Le collectif 2K23, un regroupement de plusieurs composantes de la société, s'est retrouvé samedi dernier à Libreville, pour appeler les Gabonais de toutes catégories à voter Ali Bongo Ondimba, lors de la présidentielle du 26 août prochain. Pour le représentant de cette structure, M. Eyeghe, le président sortant est le seul candidat capable de répondre aux attentes de la jeunesse et du reste de la population. "Nous pouvons citer quelques exemples des réalisations que le chef de l'État a offertes à sa population. Dans le secteur de l'éducation par exemple, les jeunes en situation de décrochage scolaire se sont vus donner une chance à travers les centres de formation professionnelle, qui à terme leur fournissent un emploi ; on a un jeune un taxi qui fonctionne bien, l'aide au développement des PME". Et d'ajouter : "Il en est de même pour les femmes qui bénéficient des réalisations visibles". De ce fait, M. Eyeghe a appelé les uns et les autres à lui faire entièrement confiance.

N. O. & AEE

# Makokou : Bilie-By-Nze en démonstration de force !

J. O.  
Libreville/Gabon

EN déplacement à Makokou, dans l'Ogooué-Ivindo, depuis la fin de la semaine dernière, le Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, a animé hier un méga-meeting, dans ce chef-lieu de province. Un rassemblement ayant réuni plus de 4000 âmes. Dans la ferveur populaire, il a remercié les nombreux Ogivins pour la mobilisation exceptionnelle réservée au président de la République, Ali Bongo Ondimba lors de la tournée républicaine dans ladite province.

À l'endroit de la foule compacte, le chef du gouvernement a rappelé les bienfaits de la loyauté des populations ogivines dont l'adhésion repose essentiellement sur des acquis de la politique prônée par le numéro un gabonais. Il est revenu sur les "actes pour l'Ogooué-Ivindo" : l'eau et l'électricité dans le département



Photo: DR

**Le Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, prenant un bain de foule.**

de l'Ivindo, la concrétisation du projet Belinga, la construction des Centres hospitaliers de Booué, Ovan et Mvadi, la construction du Chemin de fer de Belinga et la route Ovan-Makokou.

Il faut rappeler que ce meeting, véritable démonstration de force, aura été un message adressé à l'endroit des opposants au régime

qui fonderaient des espoirs sur un territoire acquis, selon lui, au PDG depuis ces dernières années. Et au moment où se profilent à l'horizon les élections générales dans notre pays, il est presque certain que l'appel a été entendu par la nombreuse foule venue écouter celui qui porte l'exécution de l'action gouvernementale.

# Le Haut-commissariat de la République en mission d'évaluation dans le Haut-Ogooué

Nadège ONTOUNOU  
Franceville/Gabon

DANS le cadre d'une mission républicaine, le Haut-commissariat de la République, conduit par le Haut-commissaire général Michel Essonghe, a entamé vendredi 12 juillet 2023 un périple dans la province du Haut-Ogooué. C'est sur le pont de l'Ogooué, porte d'entrée dans la ville de Masuku, que la forte délégation a été accueillie par le préfet de la Passa, Raphaël Obali, en lieu et place du gouverneur empêché. Les autorités militaires et administratives de Franceville étaient également présentes. Cette mission, qui doit durer cinq jours, permettra aux Hauts-commissaires d'évaluer l'état des chantiers et projets d'infrastructures initiés par le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba, dans les onze départements de la province. "La volonté du président de la



Photo: Nadège Ontounou

**Les routes en pavées de Moanda touchées du doigt par les Hauts-commissaires de la République.**

République, chef de l'Etat, est de veiller au mieux-être des populations gabonaises. Par conséquent, tout ce qui est entrepris comme projets nécessite une action de suivi, et le Haut-commissariat de la République vient à cet effet", a expliqué le préfet.

Les chantiers de Moanda et Mounana devaient marquer le début du périple dans les départements. Ensuite le tour devait revenir aux

villes de Bongoville et Léconi d'être visitées. Après la délégation se rendra à Okondja, Akiéni et Nguoni. Avant Franceville ce mardi.

Comme partout dans les autres départements, une séance de travail aura lieu avec les forces vives des quatre arrondissements de la capitale alto-govéenne ; ainsi que celles du département de la Passa.